



Un aventurier canadien, après avoir cherché au Canada et aux Etats-Unis à faire rapidement fortune, s'attaque seul à un convoi de 250 voyageurs, les dépouille et s'enfuit avec \$8,000.— Trois fois emprisonné, revenu à une vie meilleure, il vend une invention qui allait le rendre très riche, par des moyens honnêtes, quand il meurt.

Il y a un Canadien partout, disait avec raison pendant la guerre l'un de nos plus agréables conférenciers. Naturellement, il en est de bons et de mauvais: il en est aussi de bons et de mauvais tout à la fois. Eussiez-vous pensé que le plus grand bandit de ces temps modernes fût un Canadien? C'est pourtant vrai. Un nommé Edwin B. Trafton, nous apprennent les journaux, vient de mourir à Los Angeles. Son histoire en résumé est celle-ci: Après avoir été le plus extraordinaire, le plus mystérieux et le plus audacieux soldat de fortune de tout l'Ouest canadien, de tout l'Ouest américain et de la Californie même, il fut emprisonné à la suite d'un vol remarquable qu'il accomplit seul, tenant en joue à la pointe de son mousqueton des soldats américains et les voyageurs de dix-neuf diligences qu'il dépouilla de tous leurs biens. Une fois dans sa cel-

lule, il inventa une roue d'automobile d'un genre plus durable et plus économique, fut libéré pour sa bonne conduite, se mit au travail avec acharnement, fit de l'argent et mourut au moment où il allait peut-être devenir millionnaire après avoir racheté ses fautes par des aumônes et des bonnes actions de toutes sortes. En somme, malgré ses fautes, le défunt Trafton laisse une excellente réputation dans tous les Etats-Unis où on déplore amèrement sa perte. Pourquoi ne parlerions-nous pas de lui avec sympathie?

Trafton naquit sur une ferme de l'Ouest canadien, il y a soixante-dix ans. Il émigra aux Etats-Unis vers sa vingt-cinquième année. C'était dans le but d'aller à la recherche de l'or et lors de la célèbre exploitation des mines d'or de Black Hills, vers l'année 1875, on le trouve parmi les premiers prospecteurs. Mais la chance ne le favorise pas. Il gagna d'abord quelque argent qu'il perdit ensuite jusqu'à son dernier sou. C'est alors que pour se refaire, il prit la mauvaise voie, celle du vol.

De Black Hills, il passe dans le Wyoming. Cheyenne, la capitale actuelle de cet état, fut pendant un certain temps l'endroit où il exerça ses ravages. En 1880, Trafton transféra